
特首籲教師培育學生家國情
香港文匯報訊（記者 范童）親反對

派的香港教育專業人員協會昨日舉行
會慶酒會，首次邀請行政長官出席。
行政長官林鄭月娥致辭時表示，留意
到有媒體形容今日是雙方「破冰」、
「解凍」，但雙方有發展優質教育的
共同目標，都是關注本港教育發展，
故出席酒會是理所當然。
她又指，教育是政府最值得做的投
資，下一代會繼續建設香港，並呼籲
場內老師培育有國家觀念、有香港情
懷、有世界視野、有社會承擔及有質
素的新一代。
教協昨午舉行45周年會慶酒會，林
鄭月娥首次成為「座上客」，教育局
局長楊潤雄、勞工及福利局局長羅致
光、運輸及房屋局局長陳帆、政制及
內地事務局副局長陳帥夫等官員，以

及民建聯立法會議員蔣麗芸亦應邀出
席。教協會長馮偉華在致詞時指，林
鄭月娥上任後，在教育政策方面有明
顯改善，吸納了教育界訴求，值得肯
定。

交流教育經 聽業界意見
林鄭月娥致辭時笑言，不知自己是

首位特首獲邀出席，但留意到有媒體
形容自己是第一個「破冰」及「解
凍」。
她指，出席酒會是理所當然的事務
性的交往，亦是作為行政長官應有之
義，形容教協是香港最大的教師團
體，其使命不止於爭取權益，亦關注
本港教育發展：「大家都是向着一個
共同的目標，就是一個優質教育發展
的目標邁進。」

馮偉華亦稱並非「破冰」，形容林
鄭月娥應邀聽取意見是理所當然。
林鄭月娥提到，自己參選行政長官

期間，曾出席教協的選舉活動和座談
會，與會者很深切地向她反映教育界
的問題，冀她能用心處理及解決教育
問題，令她感受到要善待老師。
她指，為香港的老師開創更佳教學
環境，將會是本屆特區政府的一個工
作目標，現時已增加班師比例，並希
望向全學位老師邁進。

投資教育利港 何言「氹」票
她強調，她在選舉期間承諾為教育

界注入五十億元新教育資源，不是為
了「氹」選票，「我當時真的不需要
『氹』選票、『呃』選票，因為我有
足夠的把握和信心……我做任何事都

是由心出發。」
她又樂見，經過與教育界多場的會

面和磋商，得到立法會廣泛的支持，
率先通過了36億元的經常性開支，措
施在本學年已逐一落實。
林鄭月娥認為，教育是政府最值得

做的投資，因為這是為香港培育人
才，而在今日經濟發展情況下，誰能
爭取最多人才，培育到最多人才，它
在經濟上就會成功，否則將會落後於
形勢。
她直言，希望往後與教協攜手，為

下一代搭建平台。

冀與教界取得撥款運用共識
她並呼籲場內老師，協助培育有國

家觀念、有香港情懷、有世界視野、
有社會承擔及有質素的新一代。

針對教育界立法會議員葉建源對財
政預算案仍有保留，稱教育撥款如何
運用不夠具體，林鄭月娥主動回應
指，「留白」是希望與教育界達至一
個廣泛的共識，令立法會的工作較為
順利，大大減少拉布的機會。

唐英年：港融灣區應對貿易戰
國家戰略成發展動力 外向型經濟體速抓機遇
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香港文匯報訊（記者 謝佳怡、姬
文風）遭激進學生把持的大學學生會
最叻係乜？除咗播「獨」煽暴玩衝擊
外，咪就係鬼打鬼囉！其中在中文大
學，學生會與學生報近年一直被指權
鬥，早前學生會代表會開會，就要求
今屆學生報承諾「每期報道學生會事
務」。喂大佬，好Friend咩要做埋你
喉舌？當然唔肯啦，即刻搬出「時效
性」、「內容性質不符」等大堆理由
說不。
見你企硬，跟手代表會就否決咗學
生報的「全年工作計劃」，意味學生
報將不獲發會費作營運資金，隨時要
停刊摺書。而包括周竪峰、職工盟杜
振豪等多名反對派學生會「老鬼」隨
即起哄，爆發罵戰。
中大學生會及學生報近年內鬥七國
咁亂，最經典嘅，就梗係前屆學生會
會長周竪峰，為咗自己屬意嘅學生報
候選內閣，去年派出「臥底」去敵莊
做間諜，但想不到原擔任「臥底」的
何正男竟然良心醒悟，踢爆成套「諜
戰」劇本，都咪話唔精彩。

新老鬼故作賢良爭控喉舌
到今屆以為平靜啲，卻又爆出學生

報可能停刊風
波。中大校園電
台fb日前製作中
大學生會代表會
本月初第二次臨
時會議有關影
片，會上前代表
會主席潘智鍵，
引用《學生會會
章》有關學生報
權責的部分，指
學生報「須反映
同學意見，反映
學校政策及報道學生活動」，要求增
加與學生會相關的定期報道。
學生報總編輯陳嘉熙則回應指，因

學生報是雙月發行，若以報刊形式報
道學生會事務，擔心會過時，又指已
經在社交媒體fb上跟進學生會會務，
故絕對符合會章要求。結果代表會否
決其「全年工作計劃」，令學生報不
獲發營運資金，料涉及50多萬元，或
面臨停刊危機。
事件引起大批中大生及「老鬼」熱

議，有人認為學生報應予更多篇幅報
道中大事務，另一派聲音則稱應保持
學生報的自主性。其中職工盟清潔工

會幹事杜振豪便以學生報「老鬼」身
份於fb上指指點點，批評代表會干預
「編輯自主」。

粗口峰鬧學生報唔聽話垃圾
曾以粗口辱華的周竪峰，則一副

「先知」口吻，自稱早在2月已質詢
學生報候選內閣，當選後會否履行會
章中「報道學生活動」的「憲制責
任」，並引述對方回應：「我哋一定
會盡力報道」。
周鬧學生報如今出爾反爾，「反臉

棄諾之快，堪比職業政客」，更以
「垃圾」形容近年的中大學生報。

中大生會鬼打鬼 學生報斷糧等摺

唐英年說，國家繁榮富強不容易，
短短30年內由「一窮二白」到站

起來，到強起來，並已成長為世界第二
大經濟體，對世界的影響愈來愈大，威
脅到美國「全球老大」地位，這是美國
發起貿易摩擦的背後原因。

美國篤數挑機 港金融被波及
他指，美國發起貿易戰的借口不充
分，如指責中美貿易逆差巨大，源自統
計方式過時。以iPhone為例，雖然整
機是中國製造，美國由中國進口，但許
多核心部件是中國由美國進口，美國只
統計進口整機的數據，顯然不準確。
唐英年續說，目前中美貿易摩擦的
雙方清單中，由香港轉口的商品600億
港元，這些轉口貿易必然受到直接影
響，但數額不算很大。不過香港是外向
型經濟體，金融行業因此產生波動的間

接影響難以避免。現在國家將粵港澳大
灣區建設列入國家重要發展戰略，這有
望成為香港主要發展動力，香港應積極
把握。
著名經濟學家，復旦大學經濟學院

院長張軍演講時說，認同唐英年分析，
美國發起貿易戰是意圖打壓中國，消除
中國對美國的挑戰。但中美經濟高度互
補，包括美國芯片在內的高科技產品，
90%的產業鏈也在中國。美國應該還是
希望中國進一步開放消費品進口市場，
開放包括金融業在內的高端服務業，以
達至貿易平衡。
這猶如當年中國加入世貿一樣，雖

然進一步開放會對中國經濟產生一些挑
戰，但也有利於促使中國進一步發展，
形成新的發展機遇。他說：「我相信中
美能達成協議，讓貿易摩擦成為促進中
國進步的好事。」

香港文匯報訊（記者 范童）民主黨立法會議員許智
峯早前強搶女行政主任手機的暴力行徑，令社會各界
嘩然，相關譴責動議最快周三於立法會大會上討論。
「要求許智峯下台大聯盟」召集人、自由黨深水埗區
議員李梓敬昨日起一連三天舉行簽名活動，希望以民
意向反對派議員施壓，首日已獲數千個簽名支持。
李梓敬昨日表示，絕大部分市民不能接受許智峯的

行為，惟相信在立法會的譴責動議中，反對派議員亦
會包庇自己人。
他強調，侵犯他人私隱的行為不應該「放生」，希

望借簽名活動凝聚民意，以收集一萬個簽名為目標。
聯盟昨日於深水埗區三個地方擺設街站，李梓敬形

容市民反應非常熱烈，首日已獲數千個簽名支持，有
信心可以達到目標數目。聯盟今天將在九龍城收集市
民簽名。

數千市民簽名促許智峯下台

創新及科技局局長楊偉雄表
示，國家主席習近平就推動香
港創科發展及與內地合作作出
指示，科技部等部位根據指示
要求落實國家科研經費「過
河」措施，反映中央確認香港
擁有雄厚科研基礎和高質素科
研人才，有條件成為國際科研
中心。
他指，創科發展絕非「零和
遊戲」，即將出台的粵港澳大
灣區發展規劃，以及落馬洲河
套區的「港深創科園」，都能

結合香港和內地優勢，推動科研成果轉
化為產品，優化創科產業。
楊偉雄昨日出席電台節目時指，過去

多年兩地科研積極協作，香港很多大學
學者都有申請內地科研經費，但因機制
所限，只能夥拍內地機構一起進行研
究，而資金亦不可「過河」。是次國家
推動香港創科措施，成功突破這兩個關
口，能進一步利用香港科研優勢做研
發。

楊偉雄：經費更充裕 無損自由
他強調，新政策反映中央看好香港科

研界雄厚的基礎，並不涉政治原因，又
認為新政策提及支持「愛國愛港」科研
人員，屬於內地正常用語，而現時中科
院亦設有外籍院士，呼籲外界不需要過
分解讀；而國家科研經費「過河」到
港，只會增加香港科學家資金運用的自
由度，並不會影響學術自由。

港有學術及人才優勢
楊偉雄說，創科並不是「零和遊
戲」，香港與內地加強合作便能善用彼
此優勢，相輔相成做好整體創科產業發
展，例如在大灣區科技規劃中，香港具
國際化環境，亦有5所世界前100強大
學，在學術及人才培養源頭上都有優
勢，而深圳及大灣區其他城市產業化能
力較強，有利將創科研究成果轉化為產
品。

「港深創科園」「做大創科餅」
至於發展中的「港深創科園」，亦是

結合兩地優勢「做大個餅」的例子。楊
偉雄表示，樂見立法會財委會前日通過
創科園的前期工程撥款，創科局將與發
展局合作，期望2021年前完成土地平
整，並交予科技園公司發展，有助解決
香港創科發展空間及土地不足的問題。

■香港文匯報記者 高鈺
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■教協45周年會慶酒會，特首與多位
高官出席，與教育工作者們交流。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■■李梓敬希望借簽名活動凝聚譴李梓敬希望借簽名活動凝聚譴
責許智峯的民意責許智峯的民意。。 受訪者供圖受訪者供圖

■惡人自有
惡人磨，慣
咗亂噏嘅學
生報都有呻
無糧出嘅一
日。
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■復旦校友會舉辦《中美貿易摩擦的香港挑戰》論壇。 香港文匯報記者殷翔 攝

■楊偉雄指國家科研經費「過
河」反映港科研有潛力。

香港文匯報訊（記者 殷翔）

上海復旦大學香港校友會舉辦首

屆香港論壇──《中美貿易摩擦

的香港挑戰》，請來全國政協常

委、前政務司司長唐英年，和復

旦大學經濟學家們進行專題演

講。唐英年認為中美貿易摩擦的

背後，是因為中國日漸強大，威

脅到美國「全球老大」地位。香

港所受直接影響不大，但難免引

致金融動盪等間接影響，香港需

把握粵港澳大灣區的歷史機遇，

以應對中美貿易摩擦帶來的負面

影響。
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